



## Beschlussvorlage

Nr.: BV/059/2015 / öffentlich

### Berufung eines Plattdeutschbeauftragten - "Dei Plattdütsche"

#### Beratungsfolge:

Gremium	Geplant am
Jugend-, Sport-, Kultur-, Freizeit- und Sozialausschuss	04.03.2015
Verwaltungsausschuss	11.03.2015

#### Beschlussvorschlag:

Als Plattdeutschbeauftragter - „Dei Plattdütsche“ wird folgende Person benannt:

#### Alternativbeschlussvorschlag:

Da zur Zeit noch keine Person als Beauftragter für die plattdeutsche Sprache gefunden wurde, soll -sobald der Verwaltung ein Vorschlag für den Plattdeutschbeauftragten – „Dei Plattdütsche“ vorliegt- die weitere Beratung in den Gremien der Stadt Friesoythe erfolgen.

#### Begründung:

Der 1. Vorsitzende des Heimatvereins Neuscharrel e. V., Herr Werner Fuhler, Neuscharrel, Gartenstraße 15, 26169 Friesoythe, teilt mit Schreiben vom 31.01.2015 mit, dass er das Amt als Beauftragter für die plattdeutsche Sprache mit Wirkung zum 31.01.2015 niederlegt. Wie er mitteilt, hat er bereits mehrere Personen angesprochen, aber leider keine Person für dieses Amt gewinnen können. Hintergrund der Bestellung eines Plattdeutschbeauftragten ist, dass der Heimatbund für das Oldenburger Münsterland mit Schreiben vom 08. Dezember 2011 mitgeteilt hat, dass die Zahl derjenigen, die plattdeutsch sprechen können, stark zurückgegangen ist.

Dem wirkt der Heimatbund für das Oldenburger Münsterland, speziell der Ausschuss für plattdeutsche Sprache, „Dei Plattdütsche Kring“, seit Jahren entgegen. Ziel des „Kring“ ist es, die plattdeutsche Sprache nicht nur zu pflegen und zu fördern, sondern für nachfolgende Generationen zu bewahren. Dabei ist es unerlässlich, dass Plattdeutsch sowohl im Elternhaus als auch in den Kindergärten und Schulen gesprochen wird. Hierzu wurden seitens des Plattdeutsch-Ausschusses in der Vergangenheit zahlreiche Initiativen gestartet.

Da die vielfältige Arbeit des „Kring“ zur Erhaltung der plattdeutschen Sprache ausschließlich ehrenamtlich erfolgt, wurde in jüngster Zeit immer deutlicher, dass die zahlreichen Aktivitäten zum Erhalt des Plattdeutschen nicht mehr allein von den Mitgliedern des „Kring“ geleistet werden können. Seitens des „Kring“ wird daher mit Unterstützung des Heimatbundes die Berufung von sog. Plattdeutschbeauftragten mit der Bezeichnung „Dei Plattdütsche“ bei den beiden Landkreisen sowie bei allen Städten und Gemeinden im Oldenburger Münsterland als notwendig gesehen.

Ziel der Plattdeutschbeauftragten soll dabei die Koordination aller Plattdeutsch-Aktivitäten in den Landkreisen, Städten und Gemeinden zum Erhalt, aber auch zur Weitergabe der plattdeutschen Sprache sein. Gleichzeitig sollen die Plattdeutschbeauftragten als zentrale Anlaufstellen für Plattdeutsch-Angelegenheiten in den jeweiligen Kommunen unter Einbindung der örtlichen Politik und der Heimatvereine sowie in Kooperation mit dem Plattdütschen Kring dienen.

Wichtig ist dabei, dass „Dei Plattdütschen“ von Amts wegen, d. h. durch die Landkreise, Städte und Gemeinden, offiziell berufen werden. Dies wird dem Amt mehr Nachdruck verleihen und die Arbeit in der Praxis – speziell in den Kindergärten und Schulen – wesentlich erleichtern.

